



# Cubanos disidentes aún esperan que Garzón se pronuncie sobre juicio a Castro

Las organizaciones de derechos humanos cubanas aún esperan que el juez Baltasar Garzón se pronuncie respecto de la denuncia que ellos presentaron para juzgar a Fidel Castro en España. La querrela fue materializada por primera vez en junio del '97 y luego reiterada en octubre pasado, sin que hasta ahora Garzón entregue respuesta.

Ernesto Aurelio Bandana — promotor de la iniciativa, que es repaldada por 16 organismos distintos — recordó que el año pasado también una Asociación de Derechos Humanos en Cuba dedujo otra querrela ante la justicia hispana, la que fue rápidamente rechazada por el magistrado Ismael Moreno. Sin embargo, en el caso de la denuncia presentada por Bandana — y que corresponde ser vista por Garzón — hasta ahora no hay pronunciamiento judicial. Por lo mismo, "pensamos que se está estudiando el tema y mantenemos la esperanza de que finalmente el dictador y tirano pueda ser juzgado por los delitos de genocidio, secuestro y tortura".

Bandana comparó la situación del jerarca cubano con la del general (r) Pinochet y sostuvo que los principios de universalidad de los derechos hu-



## González: "Hace 180 años que no impartimos justicia en las colonias"

El ex presidente del gobierno español, Felipe González, mantiene invariable su postura de rechazo al juicio a Pinochet iniciado por el juez Baltasar Garzón. El dirigente afirmó este fin de semana, con ironía, que "hace 180 años que no impartimos justicia en las

● *"Fidel es un dictador tanto o peor que Pinochet, porque al menos este último hizo un plebiscito y permitió elecciones libres", reclaman.*

● *Temem que medidas de endurecimiento penal en la isla redunden en mayor represión a disidentes.*

colonias".

González — quien hizo estas declaraciones al tiempo que anunciaba que no encabezará la lista socialista al parlamento europeo — recalzó que no le importa ir en este tema contra la corriente no sólo de su país, sino de su propio partido.

manos que se quiere aplicar a este último también deben hacerse efectivos respecto del dirigente isleño. "Castro es un dictador tanto o peor que Pinochet, porque al menos éste último hizo un plebiscito y permitió que hubiera elecciones libres", sostuvo.

Además cuestionó las nuevas medidas legales de endurecimiento anunciadas por el régimen de La Habana. Afirmó que con ellas "va a haber el doble o el triple de represión". En especial hizo notar los riesgos de la decisión de imponer pena de muerte por narcotráfico.

Según Bandana, con esto Fidel Castro quiere acallar las acusaciones presentadas en su propia contra por ese delito en París. "Es una maniobra para tender una cortina de humo", dijo, y advirtió que con esto se corre el riesgo de que ahora se pretenda vincular a los disidentes con el narcotráfico y así tener una nueva coartada para la represión. Dicha estrategia, aseguró, fue la que se usó hace unos años con el general La Guardia, cuando éste empezó a manifestar discrepancias con el régimen y finalmente se le condenó a muerte por supuestos delitos de drogas.

# Uriarte: Hay conciencia en empresarios ingleses de consecuencias negativas en caso de fallo adverso a Chile

El presidente de la Asociación de Aseguradores, Mikel Uriarte, confirmó la preocupación de los empresarios in-

gleses respecto de la situación creada tras la detención del general (r) Pinochet en Londres. Dicha preocupación,

enfaticó, quedó patente en el encuentro *Hot line to Chile* efectuado ayer en Londres.

"Me he contactado telefónicamente con la gente del seminario y me ratificaron su visión, en cuanto a que hasta ahora esta situación no ha tenido efectos concretos en las relaciones entre ambos países, porque los empresarios ingleses conocen y comprenden el proceso chileno. Sin embargo, hay conciencia de que un fallo adverso en la Cámara de los Lores sí puede tener consecuencias futuras", relató Uriarte.

También en sus contactos con los británicos tras el encuentro, comprobó que "sigue existiendo, entre corrillos, un malestar con la actuación que ha tenido en este tema la embajadora inglesa. Es un secreto a voces que ella no previó las consecuencias que tendría en nuestro país la detención".

Otro punto destacado del encuentro efectuado en Londres — y que organizó la Cámara de Industria y Comercio de esa ciudad — es que "la gente de empresas británica está efectivamente con Chile y con la postura que ha defendido nuestro gobierno".

## Abogado PC presentó escrito para que Guzmán viaje a interrogar a Pinochet

Una petición para que el ministro de fero Juan Guzmán Tapia — que investiga las querrelas contra el senador Augusto Pinochet — viaje a Londres o Madrid, si es que el ex militar se queda detenido en alguno de esos países, presentó el abogado Eduardo Contreras, patrocinante de las querrelas del Partido Comunista (PC) contra el ex comandante en Jefe del Ejército.

Así lo aseguró el profesional a "La Segunda", quien indicó, en todo caso, "que la presentación de ese escrito está supeditada al fallo que emitan los Lores la próxima semana".

Contreras, argumentó que "mientras el ex Mandatario no declare en la causa, los querellantes no podrán solicitar al juez especial que pida a la Corte de Apelaciones el desafuero del ex militar y sobre esa base dictar un auto de procesamiento en su contra".

El escrito sostiene que, en el marco del tratado de colaboración judicial vigente entre Chile y España, la Corte Suprema podría solicitar a su similar español (Tribunal Supremo) que oficie al juez Baltasar Garzón, para que éste autorice a Guzmán a interrogar a Pinochet, ya sea en Londres o en España.